

Diputada Gloria Naveillan realiza visita inspectiva a ZEAL de Valparaíso tras denuncia por falta de fiscalización a contenedores



La diputada Gloria Naveillan realizó una visita inspectiva a las oficinas de ZEAL en Valparaíso, principal puerta de entrada y salida de las cargas que se dirigen hacia y desde los terminales de Puerto Valparaíso. El recorrido se llevó a cabo luego de recibir una grave denuncia que alerta sobre la falta de revisión a contenedores clasificados como "categoría 1", provenientes de distintos países, particularmente de China, que no estarían siendo fiscalizados al ingresar al país.

Según los antecedentes, a partir de la entrada en vigencia de la Resolución N°1284/2021 del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), se dejó de inspeccionar aproximadamente un 70% de los productos que antes eran revisados sistemática-

mente, bajo el argumento de que representan un bajo riesgo sanitario o fitosanitario. El problema es que, al amparo de esta categoría, los contenedores no son abiertos para revisar su contenido, lo que permite que productos orgánicos, como pallets de madera y otras mercancías que requieren control puedan pasar sin ser detectadas, generando un riesgo real de introducción de plagas, así como la posibilidad de contrabando o ingreso de mercancías no declaradas.

Entre los productos que pueden ingresar sin fiscalización por esta clasificación se incluyen artículos navideños, muebles de caña o fibra, conservas pecuarias, huevos de pato, aliños agrícolas y semillas, salvo los elaborados con bambú.



Esta situación ha derivado en consecuencias graves, como una pérdida económica considerable para el Estado, un incremento en el ingreso ilegal de productos mal clasificados, y una mayor dificultad para garantizar el cumplimiento de las normativas de ingreso al país, esto vulnera las fronteras y deja la detección de irregularidades casi exclusivamente en manos del Servicio Nacional de Aduanas.

Durante su visita, la diputada Naveillan también recorrió las salas de inspección de exportaciones y el laboratorio de entomología

y acarología, donde se realizan los análisis para detectar plagas en productos que ingresan y salen del país. Además, sostuvo una reunión con funcionarios del SAG para conocer de primera fuente las problemáticas que enfrentan en su labor diaria, muchas de las cuales complican la efectividad de los controles y fiscalizaciones, así como las condiciones en que deben desempeñarse.

"Es inaceptable que se esté permitiendo el ingreso de este tipo de productos sin la debida fiscalización, más aún considerando el

riesgo sanitario, económico y de seguridad que esto implica para nuestro país. Vamos a exigir que se revisen estas disposiciones y que se fortalezca la labor del SAG y de Aduanas, porque la protección de nuestras fronteras y la seguridad fitosanitaria no pueden quedar al azar", advirtió la parlamentaria.

Con esta visita, Naveillan reafirmó su compromiso de continuar fiscalizando y llevando a la Cámara de Diputados las denuncias que afectan la seguridad, la economía y la soberanía del país.